



**STOP  
VIOLENCE**

# FRENAR LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

La violencia contra la mujer es la manifestación más evidente de la desigualdad de género. Desde violencia en el hogar hasta acoso sexual, tráfico, mutilación genital femenina, e incluso violación y asesinato en el trabajo; las mujeres son objeto de violencia en todos los países, todos los días.

Según la ONU, una de cada tres mujeres sufre violencia en el mundo. Entre el 40 y el 50 % de las mujeres en la Unión Europea experimentan indebidas insinuaciones sexuales, contacto físico, sugerencias verbales u otras formas de acoso sexual en su lugar de trabajo; en los países de Asia-Pacífico esta cifra es de entre el 30 y el 40 %.

La violencia está adquiriendo proporciones epidémicas. La violencia contra la mujer también se refiere al homicidio industrial de Rana Plaza, a obligarlas a trabajar demasiadas horas y a pagarles menos que un salario digno.

Quando el extremismo aumenta, son las mujeres quienes soportan la mayor parte de los ataques, como por ejemplo los secuestros de niñas en Nigeria. Las guerras de drogas y mafias están detrás de los feminicidios en América Central. Los minerales de conflicto contribuyen a las violaciones en la República Democrática del Congo. **El potencial de demasiadas mujeres se pierde por culpa de la violencia de género.**





Algunos sindicatos incluyen cláusulas sobre el acoso sexual y la intimidación en sus convenios colectivos. Uno de ellos es la CNQ-CUT de Brasil, que en el acuerdo que firmó con el gigante de la minería Vale ha establecido que el acoso sexual y la intimidación pueden denunciarse y que es posible presentar una queja. Los sindicatos pueden crear líneas directas para denunciar el acoso, ya sea por su cuenta o en colaboración con las autoridades. La NUM de Sudáfrica ha creado el puesto de Agente contra el Acoso. En Jordania, en el centro del trabajador las mujeres reciben clases de defensa personal que han llamado Shefighter. En Turquía, Petrol-Is organizó una campaña en Twitter contra la violencia en el Día Internacional de la Mujer.

Inditex, el minorista de moda más grande del mundo, tiene un acuerdo de igualdad con los sindicatos españoles que presta especial atención a la violencia y al acoso sexual. Ofrece prevención en forma de concienciación, formación y protección frente a la violencia de género. Proporciona ayuda económica y traspaso a otro puesto de trabajo en la misma empresa, así como cambio del horario laboral y garantía del empleo.

**Monika Kemperle, secretaria general  
adjunta de IndustriALL:**

“

Debemos seguir presionando a nuestros gobiernos para que adopten la propuesta que se ha presentado al Consejo de Administración de la OIT sobre la violencia de género. Mantener la presión es fundamental para alcanzar un estándar internacional.

**¡Si no eliminamos la  
violencia de género,  
no conseguiremos la  
emancipación de las  
mujeres!**



[www.industrialunion.org](http://www.industrialunion.org)